

南高 同窓会会報

発行所
四日市市大字日永字岡山
三重県立四日市南高等学校
同窓会
TEL.0593-45-3177
www.4nan.jp/~dousou/



ご挨拶 会長 平野 哲次

近年、人口問題がクローズアップされてきました。明治の初めに3000万人だった我が国の人口は、現在では1億2000万人と約4倍になりましたが、2016年には減りはじめ、2050年には1億を切るであろうという統計がでています。これは、すなわち労働力が不足するということです。男女雇用機会均等法ができて男女の差別をつけてはいけないとなると、女性はだんだん結婚をしなくなり、非婚化、または晩婚化がおこり、子供を産まなくなると少子化が進みます。すると女性に可処分時間が増えてきます。そこが「21世紀は女性の時代」といわれる所以です。今や百貨店の1階から3階まで売り場の良い所は、みんな女性向けの品揃えです。紳士物は隅に追いやられ、その代わり女性

性の華やかな下着が電飾ボディに着装され、これ見よがしに男を見下げて(?)います。女性の時代はすでに来ているのです。女性にターゲットを絞っているのは、物を売る世界だけではなく、笑い王国として、大阪から全国制覇を果たした吉本興業会長の中野秀雄氏は「男はもう相手にするな、女性にもてるタレントをつくれ」といっています。吉本興業の一番の稼ぎ頭である明石屋さんまはその典型的なタレントでしょう。

然らば、我が南高同窓会の会長も女性にバトンをわたす時期に来ているのではないかと、真剣に思う今日この頃であります。さて、今年も総会の季節がやってきました。第一回総会より8月第2日曜日に開催され、今日まで変わることなく毎年行われてきております。例年、その

年に卒業した新会員諸君の出席が抜群に良い。今年の卒業生諸君！伝統を壊さないでください。では皆さんと総会でお目にかかれるのを楽しみにいたしております。

平成15年度新入生から新制服採用



ご挨拶

学校長 大川 智春

会員の皆様にはご健勝のこととお慶び申し上げます。日頃は南高の発展のためにご理解ご支援をいただいておりますことに心からお礼を申し上げます。私は、この4月に北勢きさら学園から転任してきました。生まれも育ちも県南部で北勢地区の事情にも疎く、大規模進学校も初めてということ、手探りでスタートを切ったところで。しかし、日々生徒たちの明るい元気な笑顔や先生方の熱心な姿

勢に励まされて、南高活性化のために全力を尽くす決意を新たにしています。さて、今年度から新しい学習指導要領がスタートして、教育の制度や内容が大変革の時代に入ってきました。本校も「進路保障と人間性の育成をめざし、一人ひとりを大切に、その願ひに応える魅力ある学校」を基本理念に据えて、日々様々な取り組みをしているところで。生徒や保護者のニーズをアンケートしたところでは、「大学進学等の進路保障」と「自己決定・自己責任のとれる自立した人間の育成」という2つに大きく集約されました。また、先生方に「この学校をどのような学校にしたいか。すべきか」と問うたところ、古い言葉でいえば「文武両道」、「教科学習だけでなく部活動・生徒会活動・ボランティア活動等でも頑張れる生徒は受験勉強でも踏ん張りが利く」という確信のもとに、両立をめざした指導に力を入れていくべき」との声が大きく、この方針を先日の職員会議で確認いたしました。しかし理念は立派でも、具体的な方向性や方策がな

ければ、目標は「絵に描いた餅」になってしまいます。全職員で相談しながら着実に学校活性化のために努力いたす所存です。幸い今年度から3カ年、国の「学力向上フロンティアハイスクール事業」の指定を受けました。最大の課題は授業の充実にあることは当然ですが、そのために、またそれ以外に全教科シラバスの作成・公開、早朝読書の実施、英語・数学の習熟度別学習、放課後・土曜日・長期休業中の課外授業、三重大・静岡大・立命館大等との高大連携事業等々：実施していく予定です。また「自立した人間の育成」のためにクラブ活動の活性化、障害児学校との交流事業、挨拶やマナー指導の徹底等にも力を入れていきたいと思っています。最後に今春の後輩達の進路状況を報告いたします。国公立4年制大学進学86名、私立4年制大学163名、短期大学19名、専門学校28名、民間事業所就職3名、公務員3名、浪人等54名ということになっていきます。今年度も生徒の希望と一致した数字に少しでも近づけるよう指導に全力を傾けていくつもりです。

「放課後、登城ヶ丘に生徒達のクラブ活動の音が響き、笑顔が弾ける一方で、自分の希望する進路実現を達成する生徒が一人でも多く育つ学校」そんな学校をめざして職員一同努力していきたいと思っております。引き続き会員の皆様のご支援、ご鞭撻をよろしく願います。

The Recent State 同窓生の近況

有限会社くじら編集室 代表取締役 市川さつき

この春、4度目の大代を迎えた。40歳である。南高校を卒業して22年になるが、私は決して「出来」の良い生徒ではなかった。県内屈指の進学校に仮にも席を置きながらこんな昔話も恐縮なのだが、高校時代は人生で初めての劣等生体験をした、貴重な時期だった。体裁良く言って、高校入学とともに勉学を積極的放棄した、と言う事にしておこう。時効を良いことに告白すれば、いかに授業を巧妙にエスケープして、丘の麓の喫茶店やラーメン屋で有意義な時間を過ごせるか？に關しては至って積極的に行動した記憶がある。



そんな不出来な学生時代にも関わらず、将来の進路を具体的に描き始めたのも、この頃だ。出来の悪さは棚上げて、マスコミ関係の職につく事をココロに決めた。きっかけはやはりミナーである。当時世間の注目を浴び始めた広告プランニングの分野で、「コピーライター」と言う職業に魅力的を感じたからである。奥は浅いが人生はそんな

らが校歌のテーマでもあった様な感覚がある。出来ない学生ながら、今でもソラで歌える程、私は南高校の校歌が大好きだった。今年も教育実習が行われました。方々に感想をお聞きしました。

『ふるさとの誇りを胸に』。かの時代、学年の偏差値を低下させたお詫びに、タウン誌稼業でふるさと貢献を実行しようと思う。

富井啓貴 35期生
卒業して7年以上経ち、様々な紆余曲折を経て、教育実習生として南高校に帰ってきた。

小谷 翠 36期生
私が卒業してから何年が…。私がお世話になり、良い経験をお世話にしたいと思えます。

加藤 雄 39期生
教育実習生として再び南高校に戻って来て、自分がいた時と変わっている所が多々あり、前よりも過こしやすい環境が整っているように感じました。

そんな不出来な学生時代にも関わらず、将来の進路を具体的に描き始めたのも、この頃だ。出来の悪さは棚上げて、マスコミ関係の職につく事をココロに決めた。きっかけはやはりミナーである。当時世間の注目を浴び始めた広告プランニングの分野で、「コピーライター」と言う職業に魅力的を感じたからである。奥は浅いが人生はそんな

その皆さんに共通して、私のモニターとする人間スナオで正直が一番のキャラクターを持ち合わせていらっしゃるという事にも感動を覚える。

富井啓貴 35期生
卒業して7年以上経ち、様々な紆余曲折を経て、教育実習生として南高校に帰ってきた。

小谷 翠 36期生
私が卒業してから何年が…。私がお世話になり、良い経験をお世話にしたいと思えます。

加藤 雄 39期生
教育実習生として再び南高校に戻って来て、自分がいた時と変わっている所が多々あり、前よりも過こしやすい環境が整っているように感じました。

中川仁志 39期生
教育実習に来る前は、人前でするのが苦手でした。しかし、すぐにそれにも慣れ、生徒たちも積極的に話しかけてくれたのでとても助かりました。

平野真由香 養護実習生 41期生
卒業から1年と1ヶ月、母校南高校に養護実習生として戻ってきました。19歳のまだまだ未熟な私が「先生」と呼ばれるのはくすぐったく、逆に南高生の若さとパワーに自分の歳を感じる毎日でした。

この文章を書いているのは実習の最終日、ようやく馴れてきた時期に母校を去らねばならぬ

富井啓貴 35期生
卒業して7年以上経ち、様々な紆余曲折を経て、教育実習生として南高校に帰ってきた。

小谷 翠 36期生
私が卒業してから何年が…。私がお世話になり、良い経験をお世話にしたいと思えます。

加藤 雄 39期生
教育実習生として再び南高校に戻って来て、自分がいた時と変わっている所が多々あり、前よりも過こしやすい環境が整っているように感じました。

中川仁志 39期生
教育実習に来る前は、人前でするのが苦手でした。しかし、すぐにそれにも慣れ、生徒たちも積極的に話しかけてくれたのでとても助かりました。

平野真由香 養護実習生 41期生
卒業から1年と1ヶ月、母校南高校に養護実習生として戻ってきました。19歳のまだまだ未熟な私が「先生」と呼ばれるのはくすぐったく、逆に南高生の若さとパワーに自分の歳を感じる毎日でした。

富井啓貴 35期生
卒業して7年以上経ち、様々な紆余曲折を経て、教育実習生として南高校に帰ってきた。

富井啓貴 35期生
卒業して7年以上経ち、様々な紆余曲折を経て、教育実習生として南高校に帰ってきた。

小谷 翠 36期生
私が卒業してから何年が…。私がお世話になり、良い経験をお世話にしたいと思えます。

加藤 雄 39期生
教育実習生として再び南高校に戻って来て、自分がいた時と変わっている所が多々あり、前よりも過こしやすい環境が整っているように感じました。

中川仁志 39期生
教育実習に来る前は、人前でするのが苦手でした。しかし、すぐにそれにも慣れ、生徒たちも積極的に話しかけてくれたのでとても助かりました。

平野真由香 養護実習生 41期生
卒業から1年と1ヶ月、母校南高校に養護実習生として戻ってきました。19歳のまだまだ未熟な私が「先生」と呼ばれるのはくすぐったく、逆に南高生の若さとパワーに自分の歳を感じる毎日でした。

富井啓貴 35期生
卒業して7年以上経ち、様々な紆余曲折を経て、教育実習生として南高校に帰ってきた。

小谷 翠 36期生
私が卒業してから何年が…。私がお世話になり、良い経験をお世話にしたいと思えます。

加藤 雄 39期生
教育実習生として再び南高校に戻って来て、自分がいた時と変わっている所が多々あり、前よりも過こしやすい環境が整っているように感じました。

中川仁志 39期生
教育実習に来る前は、人前でするのが苦手でした。しかし、すぐにそれにも慣れ、生徒たちも積極的に話しかけてくれたのでとても助かりました。

平野真由香 養護実習生 41期生
卒業から1年と1ヶ月、母校南高校に養護実習生として戻ってきました。19歳のまだまだ未熟な私が「先生」と呼ばれるのはくすぐったく、逆に南高生の若さとパワーに自分の歳を感じる毎日でした。

富井啓貴 35期生
卒業して7年以上経ち、様々な紆余曲折を経て、教育実習生として南高校に帰ってきた。

小谷 翠 36期生
私が卒業してから何年が…。私がお世話になり、良い経験をお世話にしたいと思えます。

加藤 雄 39期生
教育実習生として再び南高校に戻って来て、自分がいた時と変わっている所が多々あり、前よりも過こしやすい環境が整っているように感じました。

中川仁志 39期生
教育実習に来る前は、人前でするのが苦手でした。しかし、すぐにそれにも慣れ、生徒たちも積極的に話しかけてくれたのでとても助かりました。

平野真由香 養護実習生 41期生
卒業から1年と1ヶ月、母校南高校に養護実習生として戻ってきました。19歳のまだまだ未熟な私が「先生」と呼ばれるのはくすぐったく、逆に南高生の若さとパワーに自分の歳を感じる毎日でした。

富井啓貴 35期生
卒業して7年以上経ち、様々な紆余曲折を経て、教育実習生として南高校に帰ってきた。

小谷 翠 36期生
私が卒業してから何年が…。私がお世話になり、良い経験をお世話にしたいと思えます。

加藤 雄 39期生
教育実習生として再び南高校に戻って来て、自分がいた時と変わっている所が多々あり、前よりも過こしやすい環境が整っているように感じました。

中川仁志 39期生
教育実習に来る前は、人前でするのが苦手でした。しかし、すぐにそれにも慣れ、生徒たちも積極的に話しかけてくれたのでとても助かりました。

平野真由香 養護実習生 41期生
卒業から1年と1ヶ月、母校南高校に養護実習生として戻ってきました。19歳のまだまだ未熟な私が「先生」と呼ばれるのはくすぐったく、逆に南高生の若さとパワーに自分の歳を感じる毎日でした。

富井啓貴 35期生
卒業して7年以上経ち、様々な紆余曲折を経て、教育実習生として南高校に帰ってきた。

Club Activities

躍進する部活動

陸上競技部

現在陸上競技部は、部員19人（男子11人、女子8人）で、週1回の休みを除き毎日活動しています。練習場所は主に学校で

つも支えられました。この3週間で学んだこと、一つ一つの大切な時間を忘れません。「南高最高」在校中、何度も

口にした言葉を南高校のみならず感謝の気持ちを込めて贈りたいと思います。本当に有難うございました！

すが、土日や休みの日などは中央緑地を利用し、他校との合同練習も積極的に行っています。南部丘陵公園もときには利用し、長距離はクロスカントリー、短距離は坂ダッシュなど、工夫をしながら練習しています。練習時間自体はそれほど長くはありませんが、その分集中して質の高い練習をしています。

近年の成績は、一昨年、男子800mで大橋昌弘君が東海総体8位と大活躍、また昨年は女子1500mで大谷恵理さんが

県総体で3位に入賞し、東海総体に出場しました。残念ながら今年は惜しいところで入賞を逃し、東海総体出場はなりません。が、今年のチームは1年生主体のチームで、非常に雰囲気もよく、久しぶりに女子も多く入部し、明るく厳しくをモットーに日々努力しています。

まずは9月の県の新人大会でできるだけ多くの選手が入賞できるように練習してまいります。また、東海新人大会出場が目標です。また、県高校駅伝も昨年は男女ともに出場しました。他クラブ（テニス、ハンド等）からの応援の活躍もあり、女子は10位と健闘しました。男子は直前のけ

がもあり、他クラブ（バスケット等）の選手の協力をいただきましたが、残念ながら22位に終わりました。今年は1年生が充実しており、更に上位をねらいがんばりたいと思います。次にOBの活躍について触れたいと思います。まず三重大学院の三谷千尋さん（38期）が、昨年三重大のリレーチーム（1600mR）として三重県

選手権を制し、日本選手権（於、横浜国際競技場）に出場、更に今年7月上旬に同競技場で行われる全日本インカレへの出場を決めました。

また、11月に行われる全日本大学駅伝に出場を決めている大阪体育大学の駅伝メンバーに大橋君（41期）がエントリーされています。大橋君は関西地区予



本年度も各県大会が開催され、以下のクラブが快挙を成し遂げました。

硬式テニス部 男子
県総合体育大会
個人戦〈優勝〉水谷純也君
団体戦〈準優勝〉
38年連続優勝の強豪四日市工業を破ったの快挙。
全国高校総合体育大会(長崎)・東海大会へ出場。

ワンダーフォーゲル部 女子
県総合体育大会
団体戦〈優勝〉
全国高校総合体育大会(長崎)・東海大会へ出場。

囲碁部 女子
三重県大会
個人戦〈優勝〉
団体戦〈優勝〉
全国大会(東京)出場。

バドミントン部

(陸上競技部顧問一同)

選会では同チームのレギュラーで、伊勢路を走る本番（今年11月2日です）出場に期待がかかります。他にも、昨年同じく全日本大学駅伝に出場した信州大学のメンバーに森俊樹君（40期）がエントリー（惜しくも出場はならず）されたり、昨年の三重県選手権1500mで見事優勝した順天堂大学の黒宮桂輔君（39期）は4年生となる最後の年に箱根駅伝出場をめざしながら頑張っています。

今後とも温かいご支援をたまりません。今年度もよろしくお願いいたします。

本年度の県総体は、総合開会式が5月30日県営サンアリーナで開催され、バドミントン部が学校代表で参加しました。学校対抗の部では、男子があと一歩のところまでベスト8ならず、女子は一回戦で涙をのみました。

バドミントン部の部員数は現在男女合わせて64名です。内訳は男子が1年生5名、2年生9名、3年生7名。女子は1年生23名、2年生7名、3年生13名です。バドミントンは三泗地区の中学校でクラブがあるところがほとんどなく、特に男子は一校もないため入部してくる生徒はほとんどが初心者です。

本校体育館での練習は、他クラブとの関係で毎日ではできませんが、今年度は火（隔週）、水、金が体育館を利用できる曜日で



す。木曜日は徒歩で10分弱ほどのところにある、市の身障者体育館を借りて練習しています。また、土曜日もほぼ毎週練習に励んでいます。日曜日は県総体などを控えた4、5月などはほぼ練習を組んでいます。練習試合も適宜土、日に組み込んで行っています。

練習メニューは挨拶から始まり、ランニング、ストレッチ、素振り、フットワークとなりま

す。フットワークはバドミントンの場合とても大切な練習メニューですが、かなりきついものです。強豪校のフットワーク練習を参考にしながら、独自のメ

ニューを考えています。バドミントンにとって素振りとフットワークはとても大切です。特に初心者が多い本校ではバドミントン上達の一番のポイントです。フットワークの後は、基礎打ちに入ります。ヘアピン、ドライブ、ドロップ（カット）、レシーブ、スマッシュ、ハイクリア（ドリブンクリア含）の順に行っています。

この後は曜日によって異なりますが、ノック、パターン練習次いで実戦になります。実戦はダブルス、シングルの順で行いますが、平日は時間があまり取れず消化不良になります。水、土曜日などに実戦練習を多く取るようにしています。

今日も生徒達は先輩方の伝統を引き継ぎ、よりすばらしいバドミントン部を創り上げるべく、玉の汗をながしてシャトルを追いかけています。今後ともご指導、ご鞭撻をお願い致します。

【3、2年生の主な成績】
昨年秋季大会個人戦（2部）
ダブルス男子〈準優勝〉
増川準也君・高山昌大君
ダブルス女子〈準優勝〉
山本星未さん・中川梨香さん
寺尾かずみさん・後藤由起子さん
シングルス女子〈優勝〉
寺尾かずみさん

※男子の前キャプテン稲垣貴彦君を中心として、四日市市の市民バドミントン大会（高校生の部）などでは大変活躍し、多くの表彰状をいただいています。

(バドミントン部顧問一同)

インターアクト部

本年度は1年生4名、2年生6名、3年生10名で、校内では英会話、校外ではボランティアと、忙しきにぎやかに活動しています。

昨年は南高祭で献血車を呼び、多くの方々に協力いただきました。今年は24時間テレビの募金に参加しようと計画中です。

イラスト部

今年は昨年に比べて、新入部員も含めて8人も加わり、活動日には笑いのたえない賑やかな部になりました。

主な活動は、年2回の部誌発行と体育祭、南高祭のパネルの表紙を描くことです。

どのイラストも一枚一枚に愛情をこめていきたいと思っていますので、ご期待ください！

サッカー部

現在、部員は選手39名とマネージャー4名です。今年度は多くの1年生が入部し、約半数を占めます。

春のインターハイ予選では、残念ながら1次リーグ敗退となりましたが、更なる向上をめざし、高いレベルで試合に臨めるよう、日々練習に励んでいます。

剣道部

新1年生男子2名の経験者を向かえ、インターハイ予選では男子・女子とも5人そろって団体戦に出場しました。

2年生女子は特に初心者が成長し、春季大会では強豪三重高に勝ち星をとるまでになった選手もいます。またインターハイ予選では3回戦まで駒をすすめることができました。

今後の成果も期待できるいい形になりつつあります。

柔道部

今年転動してきました新顧問伊藤典明です。宜しく願い致します。現在全国的に柔道ルネッサンスを行っています。競技者である前に「人として」挨拶や礼儀、「精力善用、自他共栄」の柔道精神。もう一度原点に戻り、生徒と共に「人・チーム」を作りたいと考えます。

今後とも諸先輩方のご指導宜しくお願い致します。

美術部

昨年途中入部で2年生が3名、本年新入部員が3名、総勢12名の賑やかなクラブとなりました。本年度は近畿地区総合文化祭への出品も決定しており、意気を上げて制作に取り組んでいるところです。

2年前は耐震工事の関係で北勢地区高等学校美術展を棄権しましたが、昨年度末には新作の大作を全員が出品するなど充実したクラブ活動となっております。卒業生もあちこちで個展などを催し活躍中。

演劇部

昨年度の県大会は、生徒創作の『チャンス！』を上演。ダンスを取り入れ、若さあふれる演技で好評を博し、4位に入賞しました。

これにより、県民文化祭に高校演劇代表として、北勢町民会館にて成井豊・作『広くてすてきな宇宙じゃないか』を上演しました。

新入部員は18人。元気がいっぱい部室がはち切れそうです。

ハンドボール部

部の部員としての自覚が少しづつではあるがみられるようになってきているが、基本的な挨拶、言葉遣い等まだまだ足りない事が多々ある。集合、解散の機敏な動作や、試合では最後まで粘り、勝負を捨てない精神力を養ってほしいものです。

県総体は順位は男女5位であったが、内容はすばらしかった。今後を期待したい。

水泳部

三重県水泳界始まって以来の4チームによるトーナメントが今年度行われます。チームとしては未完成ながらも、一人ひとりがメンバーを思いやり、助け合う精神を持ち戦いに臨みたいと思っております。

また、競泳においても、東海大会出場を目指し、水泳部員総勢13名が南高の看板を背負って日々努力しております。

バスケットボール部

2003年度4月現在、部員数は男子41名、女子19名です。インターハイ地区予選で、男子は優勝、女子は5位で県大会にコマを進めました。県大会では男子は本来の力を発揮しきれないまま2回戦名張高校に惜敗し、女子も1回戦で白子高校に10点差で敗れました。

ご注意ください！

同窓会名鑑を作成するという名目で、調査ハガキが多くの同窓会員に郵送されており、往復ハガキ等で高額な名簿の購入を勧める等の不正規の同窓会名簿は13年度に発行済みです。手口です。これらは南高校同窓会とは一切関係ありませんのでご注意ください。

平成十四年度 進路状況

2003年春の卒業生356名の進路状況は、国公立大学24%、私立大学46%、短期大学5%、専門学校8%という結果でした。浪人生は約14%、51名です。他に若干名が就職その他となっています。数理科科学コースの79名に限ると44%強の者が国公立大学へ進学しました。

私立大学の状況は、大学が淘汰される時代に入ったといわれていますが、現実には合格者数を絞り込んだ大学が多く、昨年以上に厳しい入試となりました。私立大受験は一人平均4.8回となっています。

さて、5月に国立大学法人化法案が衆院を通過し、現3年生が入学するのは国立大学法人の経営する大学ということになりそうです。文部科学省の行政指導通り授業料が「適切」なまま維持されるのか気がかりですが、生徒たちにとって一番の関心事はセンター試験の7科目化です。7科目になっても合格に必要なセンター試験の得点率に大きな変化はないと予想されており、負担は確実に増加します。

授業のない土、日曜日をいかに過ごすかがとりわけ重要になつていきます。PTAの協力です。曜課外に出席する生徒には「体験学習保険」をかけることになりました。積極的な参加を期待しているところです。

また、現1年生から高校も新カリキュラムに移行しました。この1年生が受験する平成18年センター試験でどのような問題が出題されるのかは、現時点では全くわかっていません。1年生についてはそんな状態での授業を余儀なくされているため、進路指導上はかなり厳しいというのが本音です。

もうひとつ1年生で大きく変わるのがセンター試験へのリスニングテストの導入です。受験会場も高等学校を利用することがほぼ確実になっています。

完全学校週五日制への対応が一段落したばかりなのに入試をとりまく環境はまだまだ落ち着きません。しかし生徒たちは南高の伝統通り文武両道、日々南高生活を満喫しながらも勉学に励んでいます。南高でしっかりとした学力を身につけ確かな人観に基づき次のステップへ羽ばたいてくれるものと思えます。

(進路指導部 三吉研一)

つていきたいです。

硬式野球部

いよいよ3年生最後の夏の大会が始まります。春の大会では地区大会で敗退しましたが、その悔しさをバネにチーム一丸となって練習に励んでいます。

目標はあくまで甲子園。南高初の夢に向かって爆進中です。現在の部員数は、選手37名、マネージャー5名。ご声援よろしくお願いいたします。

吹奏楽部

3月23日の第15回定期演奏会では、入場者数がついに千人を超え、毎年楽しみにされている一般の市民の方も増えてきました。

また、昨年度は四日市市成人式での招待演奏、ジャズドリム長島での依頼演奏等、校外での演奏にも力を入れてきました。

現在、部員数70名です。中部日本吹奏楽コンクールで3年連続優勝グループを獲得しています。

電算無線部

20数名ほどの部員で、毎日活動しています。

主な活動は南高校公式Webページの作成・管理と、各行事の様子をWebページ上に公開することです。体育祭、南高祭では、深夜に及ぶ制作作業に取り組み即日アップしています。是非一度ご覧ください。

南高アドレス
http://www.4nan.jp/
電算部アドレス
http://www.4nan.jp/~densan/

新聞部

私たち新聞部はごく少人数で「和気あいあい」と活動を行っております。記事を書く、つまり文章を書くというものは一見易しいようで実は本当に難しいことなのです。

しかし、自分で記事を書くことは創造的でやりがいのある仕事でもあります。これからも地道に活動してゆきますのでご支援をお願いします。

箏曲部

私たち箏曲部は、3年生4人、2年生1人、1年生1人の6人で活動しています。3年生が抜けると2人になってしまいます(泣)。でも、来年いつぱい入ってくれることを期待しつつ、大会に向かって頑張っています。

8月に、津リージョンプラザお城ホールで大会があります。皆さんぜひ見に来て下さい。

書道部

少ない部員で活動しています。が、熱心に練習しています。本年度も南高祭、三重県高等学校文化祭書道部門に出品の予定です。

放送映画部

昨年は1年生2人だけとい

う、少人数でしたが、今年は新たに6人入部し、現在8人で活動しています。

先日行われた体育祭では緊張しながらも無事に為し遂げる事ができました。今年是非お昼の放送を実現させていきたいです。

軽音楽愛好会

この4月に発足したばかりの愛好会で、3年生2名、2年生10名、1年生2名が所属しています。

日々の練習を通じて楽器の演奏技術を向上させ、より音楽を楽しめるよう頑張っています。

ワンダーフォーゲル部

少人数でやっていた去年のメンバーをもとに、今年の4月には、1年生、2年生の新メンバーが一挙に加わり、現在男女合わせて24人という大所帯にふくれあがった。

ただ夏山経験者はほとんどおらず、今年始めて経験する夏山にむけて、体制づくりと準備を急いでいるところである。これに加え、女子は、6月に東海総体に出場。8月の長崎インターハイの準備に入っている。

高校時代のかげがえのない経験として、充実した山行を積み重ねていきたいと考えている。

囲碁将棋部

テレビ番組「ヒカルの碁」によって、囲碁が若者にも認知されたようです。今年は1年生が

12名入部し、総勢14名となりました。

現在まだ女子の囲碁人口が少なく、思わぬチャンスを得ました。三重県大会の女子個人戦で優勝し、全国大会に出場します。この大会は東京の日本棋院で行われ、「頭脳の甲子園」と呼ばれています。

天文部

今年の天文現象は、水星の日面通過・昼間の金星食とあまり天候に恵まれていません……今のところ。

しかし、天候に関係なく観測のできる「流星電波観測」は強い味方！夏のベルセウス座流星群を暗い夜空で観測した後は、電波の整理に励む日々。そして何よりこの夏の話は「火星超大接近」。

最近のIT機器を駆使してデータを捕まえようと、手ぐすね引いています。因みに顧問の伊藤先生は酢だこが好きです。タコ1の天文部に負けないようがんばります。では、最後になりましたが、皆様の御タコをお祈りします。

文芸部

昨年度は入部者が1名しかおらず、このままでは消えていってしまうかと思われた文芸部ですが、幸い本年度は3名の入部者があらわれ活気づいています。

6月に発行の「ホロスコープ」も力作ぞろいで今後が楽しみです。

2003年入試 大学合格者数

大学名	合格	大学名	合格	大学名	合格	大学名	合格	大学名	合格	大学名	合格	大学名	合格
帯広畜産	1	大阪教育	1	大阪市立	1	成蹊	1	星城	1	愛知みずほ	1	大阪体育	1
北見工業	2	神戸	1	大阪府立	2	専修	1	名古屋学芸	1	桜花学園	1	大阪電気通信	2
室蘭工業	2	和歌山	2	島根県立	1	創価	3	愛知	17	名古屋文理	1	関西	6
秋田	1	島根	2	岡山県立	1	中央	2	愛知学院	33	人間環境	2	関西外国語	1
山形	3	広島	3	長崎県立	1	東京家政学院	1	愛知医科	1	皇学館	17	近畿	4
茨城	1	徳島	1	公立大学計	35	東京電気	1	愛知工業	43	鈴鹿医療科学	6	摂南	1
筑波	1	愛媛	2	国公立大学合計	116	東京農業	5	愛知淑徳	10	四日市	3	梅花女子	1
埼玉	1	高知	1	酪農学園	2	東京理科	1	愛知学泉	21	鈴鹿国際	1	関西学院	2
東京外国語	1	大分	1	北海道医療	1	東邦	1	金城学院	2	長浜バイオ	2	甲南	2
東京芸術	1	宮崎医科	1	国際医療福祉	1	東洋	1	福山女学園	23	甲南女子	1	甲南女子	1
新潟	1	鹿児島	1	獨協	1	日本	8	大同工業	4	京都外国語	1	神戸学院	2
富山	3	国立大学計	81	国際武道	1	法政	5	中京	4	京都産業	5	神戸学院	2
金沢	3	秋田県立	1	東京情報	1	明治	4	中京女子	50	京都学園	1	神戸女学院	1
福井	2	会津	4	青山学院	2	明治学院	1	中部	39	京都女子	1	神戸女子	2
山梨	1	高崎経済	2	大妻女子	2	立教	1	同朋	2	京都薬科	1	兵庫	1
信州	3	富山県立	2	桜美林	1	東京工芸	1	名古屋外国語	12	京都橋女子	1	奈良	2
静岡	6	都留文科	5	学習院	1	麻布	1	名古屋学院	1	同志社	3	近畿福祉	1
浜松医科	1	山梨県立看護	1	北里	3	神奈川工科	1	名古屋経済	6	佛教	1	岡山理科	1
愛知教育	4	岐阜薬科	1	共立女子	1	神奈川	1	名古屋芸術	1	立命館	21	吉備国際	1
名古屋	2	愛知県立	3	慶應義塾	1	金沢工業	6	名古屋芸術	6	龍谷	10	西南女学院	1
名古屋工業	2	愛知県立芸術	1	工学院	4	北陸	1	名古屋商科	9	大阪学院	2	九州保険福祉	1
岐阜	4	名古屋市立	1	國學院	1	清泉水学院	1	名古屋女子	12	大阪芸術	2	私立大学計	579
三重	17	三重県立看護	4	芝浦工業	2	岐阜女子	1	藤田保健衛生	4	大阪工業	1		
滋賀	1	滋賀県立	3	上智	1	岐阜女子	1	南山	19	大阪国際	1		
大阪	1	大阪女子	1	昭和女子	2	静岡文化芸術	1	日本福祉	10	大阪国際	2		
								名城	52	大阪樟蔭女子	2		

先生お元気ですか？

長年本校に勤務され、退職または転勤された先生方にアンケート形式の質問に答えていただきました。

【アンケート項目】

- ① 南高を退職されてから何年になりますか。
- ② 現在のお勤め先(お仕事)と併せて近況をお聞かせください。
- ③ 趣味あるいは余暇の活用などの様子をお聞かせください。
- ④ 南高時代の最も印象に残っていることはどんなことですか。
- ⑤ 南高及び南高生、同窓生にご助言、メッセージをお願いいたします。

寺井啓子先生

① 4年です。

② 川越高校です。四日市南高校から三重県生活部国際チームに異動し、4年間学校を離れていたで久しぶりに高校生が周りにいて若返った気分です。

ただ、授業をもっていないので生徒たちあまり顔と名前を覚えてもらえないのが残念。春の遠足は学校で留守番をしていましたが、やはり寂しかったですね。

③ 土曜日は掃除と1週間分の食料の買いだめ。日曜日掃除と買い物などで過ぎてしまいます。

趣味はバレエ(残念ながら踊れません。見るだけ)、映画、旅行。南高校に勤務していた頃、時々バレエ好きの先生たちと「白鳥の湖」や「ロミオとジュリエット」など世界各国からのバレエを見に行ったのが楽しい思い出です。映画も大好きで、年間50本くらい見た年もあります。



旅行も好きなのですが、なかなかゆとり時間をとれないのが残念。退職したら豪華客船でのんびり世界一周というのが夢です。

④ 南高校在職中の10年間のうち、8年間担任をさせてもらいました。

どのクラスも個性的で、その当時は笑ったり怒ったりいろいろありました。今となってはどれも楽しい思い出です。

⑤ いろいろな才能を持った人がたくさんいる学校だと思います。お互いに切磋琢磨して、さらに自分を伸ばしていってください。

四日市を舞台にした映画「いずれの森か青き海」

監督は四日市出身で、四日市の各所で撮影ロケが行われました。撮影にあたり南高で校内オーディションが行われ、選ばれた40名ほどが出演しています。映画では南高の制服も大きくクローズアップされました。

瀬木監督インタビュー

はじめから南高校の制服をと決めていたそうですが？

Ans.

制服というのはイメージとして残るものだと思うんですよ。つまり、あたりまえのことだけど生徒や先生という学校の自身の部分は時間とともに変わっていく、だけど制服は変わらない。そんな中で、歴史とか伝統とかを抱えた南高校の制服は、この映画のノスタルジックな部分を表現するのに欠かせないものだったんです。

地方都市にあつていろいろなことを抱えて揺れ動く16歳の少女の心情。そこを丁寧に表現するために他ではない南高校の制服でなくては、という思いがありました。

僕は正直四日市があまり好きではなかったんです。そして東京に出て20年、自分自身の個人的な想いに決着をつけようとしたこの映画に取りかかったのです。この街・人・風景「なかなか捨てたものじゃない」そんな想いが強くなってきました。そうして出た答えがこの作品でもあつたのです。

原稿を募集します。

内容 自由

字数 800~1000字程度

期限 平成16年4月末日

提出先 南高校内同窓会事務局

卒業同期・氏名を明記してください。



四日市文化会館にて
全国に先駆けて
ロードショー決定

2003年7月25日
第1ホール
15時・19時

26・27・30・31日
第2ホール
11時・13時・16時・19時

観賞券:1,000円/1枚
全日、舞台挨拶があります。

同窓会役員	
会長	平野哲次 (1期)
副会長	竹内(伊藤)久美子 (2期)
書記	木村哲美 (6期)
理事	大日方敏之 (15期)
	山路 熟(候補) (7期)
	小柳秀樹 (20期)
	寺尾俊一 (20期)
	石原正敬(候補) (29期)
*理事候補者はH15総会で承認予定	
【学校側】	
顧問	大川智春 学校長
会計	大森恵美子 事務次長
理事	浦田 治 教諭
	川井田真澄 //
	田中留美 //
連絡先	
〒510-8562 四日市市日永字岡山4917	
三重県立四日市南高等学校同窓会事務局	
TEL. 0593-45-3177・3178	
FAX. 0593-45-9549	
http://www.4nan.jp/~dousou/	

総会ご案内

日時:平成15年8月10日(日)午後3時より
会場:四日市都ホテル・3F

会計報告など総会(30分程)、立食パーティー形式の懇親会を予定しております。例年、1期生から卒業されたばかりの方々まで、様々な年度の卒業生に集まっています。

今年も、同級生や先輩・後輩の方々とお誘い合わせの上、お気軽にご参加ください。

平成十四年度(敬称略)	
【退職】	寺下 弘 山本明弘 矢田和子
【転出先】	橋 陽一郎(朝明高校) 山下慎一(総合企画局) 奥地新吾(亀山高校) 光永悦子(四日市商業高校) 佐藤大雄(四日市工業高校) 勝 徹(四日市工業高校) 矢田寿乃(いなべ総合学園) 西村幸三(四日市西高校) 雨夜奈穂子(四日市西高校)
【転入】	大川智春(きさらぎ学園) 河原 孝(生涯教育) 近藤卓二(四日市西高校) 古 理(四日市商業高校) 津 史(津工業高校)
【新任校】	伊藤三洋(桑名北高校) 服部匠悟(三重県教育委員会) 原 充臣(水産高校) 橋本祐子(四日市西高校) 伊藤かおり(川越高校) 小久保 晶(伊勢高)
【転入】	伊藤三洋(桑名北高校) 服部匠悟(三重県教育委員会) 原 充臣(水産高校) 橋本祐子(四日市西高校) 伊藤かおり(川越高校) 小久保 晶(伊勢高)
【転出先】	山下慎一(総合企画局) 奥地新吾(亀山高校) 光永悦子(四日市商業高校) 佐藤大雄(四日市工業高校) 勝 徹(四日市工業高校) 矢田寿乃(いなべ総合学園) 西村幸三(四日市西高校) 雨夜奈穂子(四日市西高校)
【新任校】	大川智春(きさらぎ学園) 河原 孝(生涯教育) 近藤卓二(四日市西高校) 古 理(四日市商業高校) 津 史(津工業高校)

教職員異動